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UN ANNO DI GRANDI PROGETTI
PER MARINO

Il tempo di brindare al nuo-
vo anno e siamo tornati su-
bito al lavoro per la nostra 

Marino: gli impegni che ci at-
tendono sono davvero tanti e 
non possiamo permetterci di 
perdere neanche un secondo. 
Il 2025 sarà, infatti, un anno 
importantissimo per prose-
guire nel percorso di attua-
zione del nostro programma 
elettorale, mantenendo sem-
pre alta l’attenzione verso il 
territorio e le istanze dei citta-
dini. Vogliamo dare continuità 
al buon governo della nostra 
Amministrazione comunale! 
Il 2024 si è concluso con l’otti-
ma notizia dello stanziamento 
di 600.000 euro per la riquali-
ficazione dello stadio “Dome-
nico Fiore – Italia ’90”, grazie 
all’approvazione alla Camera 
dei Deputati di uno specifico 
Ordine del Giorno, inserito 
durante i lavori di esame della 
Legge di Bilancio Statale. Col-
go l’occasione per ringraziare 
il Capogruppo di Forza Italia 
a Montecitorio, l’Onorevo-
le Paolo Barelli, il Presidente 
della Commissione d’Inchie-
sta sulle Periferie e firmatario 
dell’Ordine del Giorno, l’Ono-
revole Alessandro Battiloc-
chio, e il Segretario naziona-

le di Forza Italia, l’Onorevole 
Antonio Tajani. L’inserimento 
di questi fondi nella Legge 
Finanziaria dello Stato, grazie 
all’impegno di Forza Italia, è 
un grande segnale di vicinan-
za del partito alla Città di Ma-
rino e al suo Sindaco, che con-
sente, altresì, di dare ulteriore 
slancio al progetto sportivo in 
corso presso l’impianto, con la 
scuola calcio guidata dal cam-
pione e icona calcistica Giu-
seppe Giannini. È stato pub-
blicato, restando sul fronte 
dello sport, il project financing 
per i lavori sul manto sinteti-
co e per il ripristino delle torri 
faro presso l’impianto comu-
nale “Attilio Ferraris” di Santa 
Maria delle Mole. Il 2025 por-
terà, dunque, la riqualificazio-
ne di entrambe le strutture 
sportive. Stiamo lavorando 
per portare a termine anche 
il raggruppamento dei mer-
cati settimanali di Santa Maria 
delle Mole, Frattocchie e Cava 
dei Selci in un’unica sede, 
presso il parcheggio dell’ex 
Palaghiaccio. Il mercato di 
Marino non subirà alcuna mo-
difica, come, invece, riportato 
da alcune notizie false, fatte 
circolare artatamente. L’idea 
del raggruppamento nasce 
dalla presa di coscienza, sup-
portata e confermata anche 
dalle istanze degli ambulanti 

e dei cittadini, che ci hanno 
ribadito, in occasione della 
nostra visita alle aree merca-
tali delle frazioni nella matti-
nata di mercoledì 8 gennaio, 
come, nel corso degli anni, si 
sia assistito a una progressiva 
riduzione dei banchi, con po-
che unità commerciali rimaste 
e una scarsa offerta merceolo-
gica. Il raggruppamento mira, 
quindi, a mettere a disposi-
zione dei cittadini una piat-
taforma mercatale dall’offer-
ta commerciale decisamente 
migliore, rispetto all’attuale, 
in un’area facilmente rag-
giungibile da tutti e con am-
pia possibilità di parcheggio. 
Sono fortemente convinto 
che questo 2025 sarà un gran-
de anno per la nostra Marino!

di Stefano Cecchi
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Nella seduta di Consiglio 
comunale dello scorso 
20 dicembre è stato ap-

provato il Bilancio di Previsio-
ne Finanziario per il triennio 
2025-2027. Questa Ammini-
strazione comunale si è con-
fermata nuovamente puntuale 
rispetto alla scadenza di Legge 
del 31 dicembre. Il Bilancio 
rappresenta lo strumento di 

BILANCIO DI PREVISIONE
2025-2027
Approvato in Consiglio comunale nei termini di Legge canonici

programmazione più impor-
tante per avviare annualmen-
te l’operatività della macchina 
amministrativa. “Sono molto 
soddisfatto che anche quest’an-
no (2024, ndr) siamo riusciti a 
chiudere il Bilancio di Previsione 
nei termini di Legge senza mai 
dover far ricorso alle proroghe 
che puntualmente vengono 
emesse – ha dichiarato il Primo 
Cittadino Stefano Cecchi –. È 
un importante segnale, che con-
ferma la solidità economica del-
la nostra Città. Controcorrente 

rispetto all’inflazione nazionale, 
nell’anno 2025 abbiamo volu-
to dare, ancora una volta, una 
risposta concreta e con grande 
impegno siamo riusciti a con-
fermare le tariffe dei servizi ai 
cittadini senza alcun aumento; 
sarà un anno importante, dove 
si chiuderanno i lavori di alcune 
opere pubbliche e altre ancora 
saranno avviate. Ringrazio tutti 
gli uffici comunali, che si sono 
adoperati per questa scadenza 
annuale. Siamo pronti a lavora-
re ai prossimi obiettivi”.

di Anna Paola Polli
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Lavori di messa in sicurezza allo Stadio “Domenico Fiore - Italia ’90”

STANZIATI 600.000 EURO
PER LO STADIO
“DOMENICO FIORE – ITALIA ’90”
Forza Italia valorizza la Città di Marino

Nella giornata di venerdì 
20 dicembre, alla Came-
ra dei Deputati, durante 

l’esame della Legge di Bilancio 
è stato approvato un Ordi-
ne del Giorno che prevede lo 
stanziamento di 600.000 euro 
per la riqualificazione dello 
Stadio “Domenico Fiore – Ita-
lia ’90”. Un risultato raggiunto 
grazie al sostegno del Capo-
gruppo di Forza Italia On. Pa-
olo Barelli e al Presidente della 
Commissione d’Inchiesta sulle 
Periferie On. Alessandro Batti-
locchio, firmatario dell’Ordine 
del Giorno, a cui va, come ha 
sottolineato il Sindaco Stefa-
no Cecchi, “il ringraziamento 
di tutta la Città di Marino per 
l’importante riconoscimento ri-
volto alla nostra comunità. Una 

di Anna Paola Polli

vicinanza al nostro territorio, 
dimostrata da Forza Italia con 
azioni concrete, che sono da vo-
lano per la crescita economica, 
culturale e sociale della Città. 
Il contributo previsto è fonda-
mentale per avviare i lavori di 
un impianto conosciuto a livello 
nazionale grazie ai Mondiali di 

calcio del 1990 e che oggi, con la 
scuola calcio guidata dal cam-
pione Giuseppe Giannini, vede 
allenarsi i nostri ragazzi. Un se-
gnale di attenzione, che va oltre 
lo sport e che offre nuove oppor-
tunità al territorio per portare 
sempre più in alto il nome della 
Città di Marino”.

Il Match del Cuore dello scorso 9 novembre allo Stadio “Domenico Fiore – Italia ’90”Stadio “Domenico Fiore – Italia ’90” (foto di 
repertorio)
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POLIZIA LOCALE
Importanti attività di aggiornamento e controllo stradale

di Annalisa Petricone

Nella seconda metà del 
mese di dicembre la 
Polizia locale di Marino 

è stata impegnata in diverse 
attività di formazione e con-
trollo sul territorio. Gli agen-
ti,  in collaborazione con la 
Polizia Stradale, hanno svolto 
un’ampia attività di verifica su 
Via Nettunense e  durante gli 
accertamenti sono state elar-
gite numerose sanzioni am-
ministrative,  il ritiro di alcune 
patenti e, purtroppo, diversi 
fermi, anche per il supera-
mento dei nuovi limiti di al-
cool e droga. È stato, inoltre, 
avviato  il corso di tecniche 
operative, realizzato da esperti 
istruttori del settore Self Defen-
ce e delle tecniche e tattiche 
operative,  IPTS (International 
Police Training System), finaliz-
zato alla formazione speciali-

stica degli operatori di Polizia 
Locale, riguardante i protocolli 
operativi nelle postazioni di 
controllo veicolare e nei proto-
colli operativi ASO/TSO. È stata 
solo la prima sessione teorica, 
alla quale seguirà, da gennaio 
a marzo 2025, la parte pratica, 
divisa in classi, al fine di garan-
tire  la massima preparazione 
e sicurezza durante i controlli 
esterni svolti. “Il nostro corpo di 

Polizia Locale è, senza dubbio, 
un gruppo preparato e in conti-
nua formazione, pronto a fron-
teggiare ogni evenienza – que-
ste le parole dell’Assessore alla 
Polizia Locale Rinaldo Mastan-
tuono –.  L'importante opera di 
controllo, iniziata già da tempo, 
si arricchisce della collaborazio-
ne della Polizia Stradale, per es-
sere ancora più attenti e pronti a 
intervenire durante le verifiche. 
Ringrazio il Comandante Giulio 
Bussinello e tutti gli agenti e gli 
operatori della Polizia Locale, 
che quotidianamente si impe-
gnano per la sicurezza di tutti”.

La Polizia Locale impegnata nei controlli sul territorio

Gli agenti durante le attività di formazione
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PANETTONI E PANDORI
IN DONO ALLA CARITAS
DI SANTA MARIA DELLE MOLE
Si è rinnovata l’iniziativa delle liste Costruiamo il Decentramento 
e Movimento Cittadino Cecchi Sindaco

In occasione dell’ultimo Na-
tale, ancora una volta le liste 
civiche Costruiamo il Decen-

tramento e Movimento Cit-
tadino Cecchi Sindaco hanno 
voluto regalare un sorriso alla 
Caritas di Santa Maria delle 
Mole. Martedì 10 dicembre, 
infatti, una delegazione delle 
due liste, guidate dai coor-
dinatori Alessandro Arezio e 
Claudio Consalvi, unitamente 
alla presenza del Sindaco Ste-
fano Cecchi e di altri membri 
dell’Amministrazione comu-
nale ha donato 130 tra panet-
toni e pandori, da inserire nei 
pacchi di Natale destinati agli 
utenti della Caritas. Ad acco-
gliere i componenti delle liste 
e i rappresentanti istituzionali, 
con un piccolo simposio, Don 
Jesus Grajeda, Parroco della 
Chiesa della Natività della Be-
ata Maria Vergine e responsa-
bile della Caritas, la Presidente 
Patrizia Passaretti e altri vo-
lontari che quotidianamente 
contribuiscono a mantenere 
viva e attiva questa bellissima 
realtà. “Non posso che ringra-
ziarvi per l’aiuto che date a noi, 
ma in primis a chi riceve questi 
doni – ha detto Don Jesus du-

di Annalisa Petricone

rante l’incontro –. Purtroppo, 
ormai, riceviamo sempre meno 
dal Banco Alimentare, per mol-
teplici ragioni, e molti prodotti 
riusciamo a reperirli soprattutto 
grazie a chi, come voi, ci aiuta a 
far sì che nei pacchi non man-
chi mai niente, anche se, ine-
vitabilmente, a volte qualcosa 
manca. Ma l’aiuto va al di là di 
tutto, della fede, della religione 
e delle convinzioni: è semplice-
mente umanità”. Negli ultimi 
anni sono notevolmente au-
mentati gli utenti che si rivol-
gono alla Caritas. Don Jesus, 
Patrizia Passaretti e tutti i vo-
lontari svolgono quotidiana-
mente un lavoro incessante, 
mettendo a disposizione della 
comunità quanto è nelle loro 
possibilità. “Siamo noi a dover 
ringraziare chi si dedica a chi ha 
più bisogno – ha sottolineato il 
Sindaco Stefano Cecchi –. Non 
è facile far fronte a tutte le ne-
cessità, ma tutti insieme si riesce 

comunque a fare qualcosa di 
concreto. Come Amministrazio-
ne comunale abbiamo donato 
un contributo alla Caritas e la 
volontà, da parte di due coordi-
natori di liste civiche, di dare un 
contributo è un’espressione de-
cisamente positiva di quanto sia 
fondamentale, per la politica, 
rispondere ai bisogni dei cittadi-
ni attraverso il sociale”. “Grazie 
per la possibilità di aiutare che, 
con la vostra realtà, ci mettete a 
disposizione” ha tenuto a sot-
tolineare il coordinatore del-
la lista Movimento Cittadino 
Cecchi Sindaco Claudio Con-
salvi. “Tempo fa – ha concluso 
il coordinatore di Costruiamo 
il Decentramento Alessandro 
Arezio – ha catturato la mia 
attenzione una frase: ‘Non ser-
viamo in pochi, non bastiamo 
in tanti, serviamo tutti’. Ed è così: 
se ognuno, nel suo piccolo, farà 
del bene, sicuramente vivremo 
in una comunità migliore”.
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LA BEFANA VIEN DI NOTTE
La discesa della Befana dal campanile di San Barnaba
chiude “La Magia delle Feste”

Sabato 4 gennaio, nel cen-
tro storico di Marino, si è 
tenuta la consueta gior-

nata dedicata alla Befana, che 
ha registrato la presenza di 
tantissime famiglie e di oltre 
300 bambini. Fin dalla mattina 
i più piccoli hanno potuto go-
dere delle tantissime giostre 
e, insieme ai loro genitori, dei 
numerosi stand enogastrono-
mici allestiti lungo Corso Trie-
ste e Corso Vittorio Colonna, 
mentre nel pomeriggio sono 
stati bolle di sapone, musica e 
artisti di strada a far divertire 
i bimbi. Si è, poi, tenuta la 2a 

Si è svolta a Perugia, nel 
corso delle giornate 
di sabato 12 ottobre e 

domenica 13, la Conferenza 
Nazionale degli Enti Locali 
di Forza Italia, che ha visto la 
partecipazione di Ammini-
stratori di comuni, province 
e regioni, dei Presidenti delle 
Regioni Piemonte, Basilicata, 
Calabria, Molise e Sicilia oltre 
che di Ministri e Parlamentari, 
provenienti  da ogni parte d’I-
talia. Alla presenza del segre-
tario nazionale Antonio Tajani 
e del responsabile Enti Locali 
Maurizio Gasparri ci sono stati PU

BB
LI

C
IT

À

di Luca Rossetti
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La Befana durante la discesa dal campanile di San 
Barnaba

edizione de “La Befana dell’an-
no”, organizzata dall’Unione 
Commercianti Marino del Pre-
sidente Roberto Frezza e della 
Vicepresidente Cinzia Fran-
chitti: diverse “Befane” hanno 
sfilato per le vie del centro, 
quindi, sul sagrato della Basi-
lica di San Barnaba, si è svolta 
la premiazione delle prime tre 
classificate, scelte dalla giuria 
composta dal Vicesindaco Sa-
brina Minucci, dall’Assessore 
alle Attività Produttive Rinal-
do Mastantuono e da Arianna 
Esposito. Alla vincitrice è stata 
consegnata una coppa, men-
tre la seconda e la terza classi-
ficata hanno ricevuto in omag-
gio alcuni prodotti forniti dagli 
standisti. “Grazie a tutte le Be-
fane, che con grande generosi-
tà hanno preso parte a questa 
passerella – ha detto il Vicesin-
daco Sabrina Minucci al termi-
ne della premiazione –. Grazie 
anche all’Unione Commercianti 
Marino, che da ormai due anni 
organizza questa esibizione, e 
ovviamente ai cittadini,  sempre 
presenti in tantissimi agli eventi 
previsti per l’Epifania”. Nel tardo 

In tanti, in pieno centro, per la giornata dedicata alla Befana

pomeriggio, infine, c’è stata la 
tradizionale discesa della Befa-
na al campanile della Basilica 
di San Barnaba, con annesso 
lancio di caramelle ai bambini 
in trepidante attesa di “incon-
trare” la simpatica vecchina, ac-
compagnata da una “nevicata”. 
A organizzare l’atto conclusivo 
della giornata è stato un grup-
po di volontari, guidato da Ste-
fano Pucci e assistito in tutte le 
fasi dalla Protezione Civile di 
Marino, che ne ha garantito 
la massima sicurezza. È così 
che, a Marino, si è concluso il 
lungo calendario degli eventi 

previsti per le festività natalizie 
2024-2025. In attesa di rivive-
re nuovamente, a partire dal 
prossimo dicembre, “La Magia 
delle Feste”, Buon 2025 a tutti!

I volontari di Protezione Civile al lavoro per la discesa della Befana

Artisti di strada intrattengono le famiglie e i 
bambini
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POTENZIAMENTO E
INNOVAZIONE DELLA 
RACCOLTA DIFFERENZIATA
Marino ottiene il contributo dalla Regione Lazio

Con l’avviso “Potenzia-
mento e innovazione 
della raccolta differen-

ziata dei rifiuti urbani”, la Re-
gione Lazio ha voluto soste-
nere gli enti locali che hanno 
presentato progetti finalizzati 
all’incremento delle perfor-
mance di raccolta differenziata 
attraverso strutture informa-
tizzate “intelligenti”, attrezza-
ture per la diversificazione dei 
flussi di raccolta, strumenta-
zione hardware e software e 
sistemi automatici di distribu-
zione materiali di consumo, 
ottimizzazione dei centri di 
raccolta. Anche il Comune di 

Marino, in collaborazione con 
la Multiservizi dei Castelli di 
Marino, che ha partecipato al 
bando per cogliere questa op-
portunità, ha ricevuto il con-
tributo al fine di potenziare 
il servizio e il proprio sistema 
di gestione per combattere 
anche l’abbandono dei rifiu-
ti. “Sono molto soddisfatto del 
finanziamento ottenuto, che – 
spiega l’Assessore alla Gover-
nance Società in House Franco 
Marcaurelio – ci offre l’opportu-
nità di migliorare e potenziare 
la gestione della raccolta diffe-
renziata, con l’obiettivo di poter 
intercettare anche quei rifiuti 
urbani destinati al riciclo e al 
recupero che, invece, finiscono 
ancora per essere smaltiti in di-
scarica o, peggio, abbandonati 

di Anna Paola Polli

L’Assessore alla Governance Società in House
Franco Marcaurelio

sul territorio. Nello specifico, 
avremo a disposizione nuove 
attrezzature per ottimizzare la 
raccolta e il censimento degli 
utenti, grazie alla collaborazio-
ne della Multiservizi dei Castelli 
di Marino. Un ringraziamento 
particolare all’Amministratore 
Unico Massimiliano Tommasi, 
che ha lavorato con impegno a 
questo obiettivo comune”.

L’Amministratore Unico della Multiservizi Massi-
miliano Tommasi (a destra) con il Sindaco Stefano 
Cecchi
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L’Assessore alla Pubblica Istruzione Pamela Muccini (al centro) durante l’evento

EVENTO FINALE
DELLA CAMPAGNA RAEE
Premiate le scuole di Marino per l’impegno nella sostenibilità

Si è concluso con grande 
successo l’evento del-
la campagna “Non sono 

rifiuti, sono RAEE. Diamogli 
un’altra possibilità”, promossa 
dalla Multiservizi dei Castelli di 
Marino S.p.A. in collaborazione 
con il Comune di Marino. Pro-
tagonisti dell’iniziativa sono 
stati gli alunni delle scuole pri-
marie e secondarie di I grado, 
che hanno aderito all’iniziativa 
impegnandosi attivamente 
nelle attività educative dedica-
te al corretto smaltimento dei 
rifiuti di apparecchiature elet-
triche ed elettroniche (RAEE). 
Durante l’evento finale sono 
state premiate le classi più 
meritevoli, che si sono distinte 
per creatività, partecipazione 
e impegno. La campagna, che 
ha coinvolto oltre 600 studen-
ti, è stata un percorso educati-
vo concreto e coinvolgente. Il 
programma “Viaggio all’Isola 
del Teso… RAEE” ha insegna-
to ai ragazzi l’importanza di 
smaltire correttamente piccoli 
elettrodomestici, lampadine 
e dispositivi elettronici, valo-
rizzando le risorse contenute 
nei rifiuti elettronici e riducen-
do l’inquinamento. Oltre alle 

di Anna Paola Polli

scuole, l’iniziativa ha visto il 
coinvolgimento dei commer-
cianti locali, con l’obiettivo di 
ampliare i punti di raccolta e 
sensibilizzare la cittadinanza, 
mentre il potenziamento del 
Centro Comunale di Raccol-
ta (CCR) rappresenta oggi un 
punto di riferimento accessi-
bile per tutta la comunità di 
Marino. L’evento ha ribadito 
l’importanza di un impegno 
collettivo per promuovere una 
cultura della responsabilità 
ambientale, sensibilizzando 
giovani e adulti a riconoscere 
nei rifiuti elettronici non sem-
plici scarti, ma risorse da re-
cuperare e valorizzare. “Sono 
davvero rimasta colpita dalla 

creatività e dall’impegno dimo-
strato dai ragazzi, che hanno di-
mostrato entusiasmo in questo 
progetto trasferendolo nei loro 
lavori – ha dichiarato l’Asses-
sore alla Pubblica Istruzione 
Pamela Muccini, intervenuta 
per sottolineare l’importan-
za dell’impegno da parte dei 
ragazzi –. Voglio fare i miei più 
sentiti complimenti a tutte le 
classi coinvolte. L’educazione 
ambientale è un pilastro fonda-
mentale per costruire un doma-
ni migliore. Questa iniziativa ha 
saputo coniugare formazione, 
responsabilità e partecipazione, 
avvicinando i ragazzi ai temi 
dell’economia circolare e del ri-
spetto per l’ambiente”.
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STE(A)M

Le scuole medie di Marino, 
dallo scorso 5 dicembre, 
sono tra le prime prota-

goniste nazionali di un nuo-
vo percorso di orientamento, 
STE(A)M, il cui scopo è quello 
di integrare le discipline scien-
tifiche con quelle umanistiche. 
Questo progetto, acronimo di 
“Science, Technology, Enginee-
ring and Mathemathics”, al qua-
le è stata aggiunta anche la A 
di “Arts”, propone ai ragazzi un 
approccio verso il mondo del 

lavoro, che mira a considerare 
competenze multidisciplinari. 
L’iniziativa prevede il coinvol-
gimento di alcuni “role models”, 
ossia modelli di ruoli aziendali 
che, tramite discorsi motivazio-
nali, intendono stimolare nelle 
giovani generazioni riflessioni, 
curiosità e domande rispetto 
al mondo delle STE(A)M e, più 
in generale, rispetto al proprio 
futuro, cercando, magari, di 
ispirarli e facendo scoprire loro 
le possibilità delle professioni 
scientifiche e tecnologiche. “Il 
mondo del lavoro è il futuro dei 
nostri ragazzi – queste le paro-
le dell’Assessore alle Politiche 

di Anna Paola Polli

Nelle scuole medie di Marino il nuovo percorso di orientamento

Giovanili Pamela Muccini e del 
Vicesindaco Sabrina Minucci 
–: in questo senso, questo pro-
getto è importantissimo, perché 
si pone da filtro tra i sogni dei 
nostri ragazzi e i mezzi migliori 
per poterli sviluppare, diventan-
do più consapevoli anche delle 
proprie competenze. È impor-
tante trasmettere loro una visio-
ne concreta delle opportunità 
offerte dagli indirizzi di studi e, 
attraverso l’intervento di profes-
sionisti del settore, i nostri ragaz-
zi potranno sicuramente avere 
le idee più chiare su quali scelte 
compiere per diventare pro-
tagonisti del proprio domani”.

Il Vicesindaco Sabrina Minucci (al microfono) durante l’evento
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Si è svolta nella tarda mat-
tinata di sabato 4 gen-
naio 2025, allo Stadio 

comunale “Domenico Fiore 
– Italia ’90” di Via Ferentum, 
la cerimonia di apertura della 
1a edizione della Marino Cup 
Prestige, torneo di calcio a 
carattere nazionale riservato 
ai Pulcini 1° e 2° anno, patro-
cinato dal Comune di Marino 
e in programma nei giorni 4, 
5 e 6 gennaio al “Domenico 
Fiore – Italia ’90” e all’“Arrigo 
Menicocci” di Ariccia, orga-
nizzato dall’ASD Pro Fiano di 
Fiano Romano (RM) in colla-
borazione con la Giannini Fo-
otball Academy, scuola calcio 
diretta dall’ex storico capitano 
della Roma Giuseppe Giannini. 
Oltre alle due società organiz-
zatrici, hanno preso parte al 

torneo calciatori nati nel 2014 
e nel 2015 di: Roma, Lazio, 
Frosinone, Spes Montesacro, 
Polisportiva De Rossi, Narnese, 
Campitello, Caravaggio, Ful-
gens Foligno, Jesina Aurora, 
Curi Pescara, Sporting Ariccia 
e San Lorenzo. Dopo la sfilata 
dei giovani atleti protagonisti 
della Marino Cup Prestige, ha 
preso la parola il “padrone di 
casa” Giuseppe Giannini, per 
rivolgere un saluto agli spet-
tatori presenti sulle tribune 
dello Stadio “Domenico Fiore 
– Italia ’90”. Uno stadio che, ha 
ricordato il “Principe”, “ha ospi-
tato il ritiro dell’Italia durante i 
Mondiali del 1990”, quando la 
Nazionale annoverava “grandi 
campioni come Zenga, Baggio, 
Mancini, Vialli, Schillaci, Dona-
doni e Carnevale. Saluto geni-
tori, amici, parenti, le squadre e 
tutti i ragazzi – ha detto ancora 
Giannini –, mi auguro che in 
questo torneo ci siano fair play, 

rispetto e divertimento”. “Come 
Comune di Marino ringraziamo 
Giuseppe Giannini, senza il qua-
le questo torneo non sarebbe 
stato possibile – ha aggiunto il 
Vicesindaco Sabrina Minucci 
–. Ci auguriamo che la Marino 
Cup Prestige diventi un appun-
tamento imperdibile. Abbiamo 
riportato la storia del calcio a 
Marino, come Assessore allo 
Sport sono veramente orgoglio-
sa. Questi ragazzi sono una spe-
ranza per il futuro: sono la gio-
ventù che vogliamo far crescere 
e aiutare a costruire il domani 
con noi. Buon divertimento a 
tutti e auguri di Buon Anno!”.

MARINO CUP PRESTIGE –
1a EDIZIONE
Allo Stadio comunale “Domenico Fiore – Italia ’90” la cerimonia di apertura

Il “Principe” Giuseppe Giannini, il Vicesindaco Sa-
brina Minucci e l’Assessore Rinaldo Mastantuono

di Luca Rossetti
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ALESSIA MAURELLI
L’Amministrazione comunale incontra la campionessa di ginnastica ritmica

di Annalisa Petricone

Si è tenuto sabato 11 gen-
naio, presso la palestra 
dell’Istituto d’Arte “Paolo 

Mercuri” di Marino, lo stage te-
nuto da Alessia Maurelli, cam-
pionessa di ginnastica ritmica 
e Capitano della Nazionale Ita-
liana, con la quale ha conqui-
stato il bronzo a squadre alle 
recenti Olimpiadi di Parigi. L’i-
niziativa, organizzata dall’ASD 
Ginnastica Marino, guidata da 
Ekaterina Serafimova, ha visto 
la partecipazione del Sindaco 
Stefano Cecchi e dell’Ammini-
strazione comunale, che han-
no portato i saluti istituzionali 
ad Alessia Maurelli, ginnasta 
più longeva, nella storia della 
ginnastica ritmica, a vantare 
la partecipazione a tre edi-
zioni consecutive dei Giochi 
Olimpici (Rio 2016, Tokyo 2021 
e Parigi 2024). “È con grande 
gioia – ha dichiarato il Vice-
sindaco e Assessore allo Sport 
Sabrina Minucci – che abbia-
mo accolto a Marino Alessia 
Maurelli, pluricampionessa di 
portata internazionale che tan-
to ha dato allo sport italiano. 
I successi sportivi di Alessia in 
una disciplina complessa come 
la ginnastica sono un vero or-
goglio nazionale. Condividere 
con lei questo momento è sta-
ta un’importante esperienza 
formativa e di crescita per tutte 

Il Consigliere Fabiola Minucci, Alessia Maurelli, il Sindaco Stefano Cecchi, il Vicesindaco Sabrina Minucci 
ed Ekaterina Serafimova

le ginnaste che vi hanno preso 
parte e ringrazio per la brillante 
iniziativa Ekaterina Serafimo-
va, che con costante impegno 
guida l’ASD Ginnastica Marino, 
una realtà sportiva che porta in 
alto il nome della nostra Città 
attraverso i significativi risultati 
conseguiti negli anni”.
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A TU PER TU CON... 
STEFANIA DE SIMONE

Per il numero di “Diciamolo!” 
di questo mese, per la rubrica 
“Conosciamo l’Amministrazio-
ne”, abbiamo intervistato Ste-
fania De Simone, eletta Con-
sigliere comunale con la lista 
Movimento Cittadino Cecchi 
Sindaco e alla sua prima espe-
rienza di tipo amministrativo.

Consigliere, ci dica qualcosa 
di lei. Chi è Stefania De Simo-
ne? Com’è nata la sua passio-
ne per la politica?

“Ho 48 anni, sono sposata e ho 
due figli di 18 e 15 anni, vengo 
dalla frazione di Santa Maria 
delle Mole e sono impiegata 
in una multinazionale. Faccio 
politica da diverso tempo e ho 
ereditato questa passione da 
mio padre Feliciano, che è sta-
to Consigliere comunale con 
le precedenti Amministrazioni. 
Purtroppo, da quando sono di-

ventata Consigliere, per via di 
un lavoro che mi impegna qua-
si tutto l’anno e che mi porta 
a fare spesso avanti e indietro 
tra l’Italia e l’estero non riesco 
a essere presente come vorrei, 
se non nelle sedute di Consiglio 
comunale, per le quali riesco a 
studiare per tempo gli atti che 
si andranno a votare. Mio padre 
mi aiuta a seguire le attività più 
semplici sul territorio, mentre 
per le riunioni della Commis-
sione Consiliare Permanente di 
cui faccio parte (Urbanistica, 
Promozione e Assetto del Ter-
ritorio, Governance Società in 
House, ndr) delego il mio capo-
gruppo Augusto Manni”.

Cosa l’ha convinta a decidere 
di sostenere la candidatura a 
Sindaco di Marino   di Stefa-
no Cecchi?

“Ho deciso di sostenere la can-
didatura a Sindaco di Marino di 
Stefano Cecchi perché lo cono-
sco da tantissimi anni tramite 
mio padre, che ha condiviso con 
lui le esperienze amministrative 
che citavo prima. La stima per la 
persona di Stefano e per il politi-
co mi hanno portato a decidere 
di appoggiare la sua proposta 
politico-elettorale e, al netto 
della sua vittoria e della mia 
elezione, sono convinta di aver 
fatto la scelta giusta”.

di Luca Rossetti
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Buone Feste!

Lei appartiene al gruppo 
consiliare più rappresentato 
in Consiglio comunale, che 
esprime ben sei Consiglieri 
(oltre a lei Augusto Manni, 
Mario Tisei, Gerardo Cor-
nacchia, Lorenzo Romani e 
Vincenzo Amato De Serpis) e 
due Assessori (Pamela Muc-
cini e Roberta Covizzi). Come 
sta lavorando sul territorio, a 
suo avviso, la lista Movimen-
to Cittadino Cecchi Sindaco?

“Molto bene, perché abbiamo 
un ottimo capogruppo, Augusto 
Manni, una persona molto pre-
parata, che sa farsi voler bene 
dai cittadini, sa coordinare alla 
perfezione le attività della no-
stra lista e fa ottimamente da 
raccordo tra noi Consiglieri e il 
Sindaco Stefano Cecchi. Inoltre, 
noi eletti con il Movimento Cit-
tadino Cecchi Sindaco siamo 
ripartiti tra il centro e le frazioni, 
dunque abbiamo modo di se-
guire con cognizione le proble-
matiche e le questioni di tutto il 
territorio”.

Cosa può dirci, invece, per 
quanto concerne la Commis-
sione Consiliare Permanente 
di cui è membro, ossia Urba-
nistica, Promozione e Asset-
to del Territorio, Governance 
Società in House?

“Come dicevo, le mie attività 
sono in delega al capogruppo 
Augusto Manni, per via dei miei 
impegni lavorativi che non mi 
consentono di partecipare in 
maniera ottimale. Il Consigliere 
Manni mi ha, comunque, riferi-
to che è pienamente soddisfatto 

del lavoro della Commissione, 
perché le nostre domande rice-
vono risposta puntuale e i nostri 
obiettivi vengono regolarmente 
raggiunti. Al momento mi sto 
interessando della questione re-
lativa al Parco Falcone di Santa 
Maria delle Mole, preso in ge-
stione da persone a noi vicine: 
ci stiamo impegnando per farlo 
rinascere e mettere in sicurezza, 
perché diverse mamme ci han-
no segnalato tale necessità. Il 
Sindaco Cecchi e gli Assessori 
Toppi, Orazi e Mastantuono 
ci stanno dando una grande 
mano per realizzare questo 
obiettivo. Altro tema di nostro 
interesse è la nuova area di via 
Fratelli Cervi, un comprensorio 
composto da circa dieci palaz-
zine che necessitano di servizi, 
che attraverso i vari Assessorati 

e le forze politiche di maggio-
ranza cercheremo di fornire ai 
cittadini”.

Dunque, nonostante non le 
sia sempre possibile parte-
cipare pienamente alle atti-
vità che il suo ruolo di Con-
sigliere implicherebbero, si 
ritiene soddisfatta, finora, 
del suo percorso politico?

“Assolutamente sì, anche per-
ché, essendo per me un’espe-
rienza nuova, ho molto entusia-
smo. Spero presto di poter dare 
un contributo maggiore in ter-
mini di presenza, ma fino a que-
sto momento sono comunque 
soddisfatta, viste l’unità e la col-
laborazione che ci sono tra tutti 
noi membri della maggioranza”.
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FIOCCO COLORATO
SUL GUINZAGLIO DI UN CANE: 
COSA INDICA?

A quanti di noi, durante 
la passeggiata con il 
nostro cane, è capitato 

di incontrare un altro amico 
a quattro zampe con al guin-
zaglio un fiocco colorato?
Quello che, a prima vista, po-
trebbe sembrare un vezzo del 
padrone ha, invece, un signi-
ficato preciso. Tutto nasce nel 
2012 in Svezia, grazie all’edu-
catrice cinofila Tara Palardy, 
attivista e fondatrice dello 
“Yellow dog project”, che inven-
tò il “linguaggio del fiocco sul 
guinzaglio” come segno distin-
tivo per trasmettere informa-
zioni utili riguardo al cane, alla 
sua personalità e/o al suo stato 
di salute. Ogni colore assume, 
così, un’interpretazione impor-
tante, un vero e proprio codice.
Vorrei, di seguito, spie-
garvi tutti i colori che, nel 

modo educato e controllato;

- Fiocco Arancione. A volte 
viene utilizzato per indicare un 
cane da lavoro o che ha un com-
pito specifico, come un cane 
guida o un cane di servizio;

- Fiocco Rosso o Verde. Al-
cuni proprietari usano questi 
colori come indicatori di un 
cane che sta imparando o ha 
recentemente completato un 
programma di addestramento. 
Questo tipo di fiocco può esse-
re utilizzato per mostrare che 
il cane ha bisogno di un po’ 
più di attenzione o che è an-
cora in fase di socializzazione;

- Fiocco Rosa o Blu. Può esse-
re utilizzato per segnalare che 
il cane è in fase di adozione o 

PUBBLICITÀ

mondo cinofilo, sono l’ABC 
per tutti gli educatori:

- Fiocco Giallo. È il significato 
universale più riconosciuto. È 
spesso utilizzato per segna-
lare che il cane è particolar-
mente sensibile o ha bisogno 
di spazio. Ciò significa che il 
cane potrebbe essere facil-
mente spaventato o aggres-
sivo, o che potrebbe, sempli-
cemente, preferire non essere 
avvicinato da altri cani o da 
persone. I proprietari di cani 
con fiocco giallo chiedono, 
generalmente, di mantene-
re una distanza di sicurezza;

- Fiocco Blu. In alcuni casi 
può essere usato per indica-
re che il cane è addestrato 
o che si sta comportando in 

di Roberta Covizzi, Assesso-
re alle Politiche degli Animali 
del Comune di Marino
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salvataggio. A volte tali fioc-
chi servono a far sapere agli 
altri che il cane è stato recen-
temente adottato e che po-
trebbe essere più timido o vul-
nerabile rispetto ad altri cani.
Quindi, d’ora in poi, quando 
incontrerete un cane con un 

fiocco ricordatevi di rispet-
tare il suo bisogno di spazio 
e di evitare interazioni non 
richieste.  Questa piccola ac-
cortezza farà una grande dif-
ferenza per il benessere del 
cane e, se avrete dei dubbi, mi 
raccomando: chiedete sem-

pre al proprietario del cane 
cosa il fiocco rappresenti, per 
una più veloce comprensio-
ne. BUONA PASSEGGIATA!

“I cani sono il nostro ponte
verso il paradiso”

(Rainer Maria Rilke)

Per la rubrica “Cerco Cuccia”, vi segnaliamo questi meravigliosi trovatelli di taglia me-
dio-piccola. Sono due fratellini di circa 2 mesi, Lilla e Gin. Entrambi riceveranno la 
profilassi veterinaria, affinché siano verificate le loro condizioni di salute, e saranno 
microchippati, in modo che siano pronti per l’adozione. Segnaliamo, inoltre, Baby Shark, 
un derivato Pitbull di taglia medio-grande. Ha 6 mesi e anche lui, come Lilla e Gin, cerca 
una famiglia che voglia regalargli amore e il calore di una casa.

È una rubrica
dedicata ai nostri amici 
cani e gatti in cerca di 

una casa che possa
accoglierli con amore!

Contattaci al
n. 3803453435 e 
ADOTTA anche tu 

un amico a
4 zampre!
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"LO SCUDO DI LEPANTO"
“Il Palio d’Italia” (Rai 2) omaggia l’Associazione marinese

Domenica 15 dicembre 
2024, su Rai 2, è anda-
ta in onda la puntata 

conclusiva della trasmissione 
“Il Palio d’Italia”, condotta da 
Angela Rafanelli e girata ai Ca-
stelli Romani. Un viaggio per 
scoprire i palii, le giostre, le 
contese e le rievocazioni sto-
riche, che raccontano molti 
borghi italiani, e che ha visto 
la partecipazione straordinaria 
degli Sbandieratori e Musici 
dell’Associazione marinese “Lo 
Scudo di Lepanto”, protagoni-
sta anche il 1° gennaio 2025 
al “Rome Parade” di Roma, un 
grande evento internazionale 
che ha richiamato moltissime 
reti televisive mondiali. “Siamo 
davvero orgogliosi dei ragazzi 
e delle ragazze che, con impe-
gno, portano avanti le nostre 

tradizioni, proprio come fa lo 
Scudo di Lepanto, una delle no-
stre eccellenze – così l’Assesso-
re alla Cultura Pamela Muccini 
–. Questo programma mette in 
luce le tante realtà nazionali che 
riportano in vita antiche tradi-

di Annalisa Petricone

zioni, proprio come la nostra 
rievocazione della battaglia di 
Lepanto, che ogni anno, in occa-
sione della Sagra dell’Uva, che si 
appresta quest’anno a festeg-
giare il suo Centenario, rievoca il 
ritorno di Marcantonio Colonna 
vincitore contro i Turchi. Un ap-
puntamento sempre molto at-
teso da tutti, che regala grandi 
emozioni”.

Gli Sbandieratori e Musici “Lo Scudo di Lepanto” durante l’ultimo “Rome Parade”

Gli Sbandieratori e Musici “Lo Scudo di Lepanto” a 
Palazzo Colonna con l’Amministrazione comunale
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MATTEO LO PRESTI
Il giovane liutaio di Marino racconta sé stesso e la sua arte

In Via Forni Santa Lucia 17, 
in pieno centro, Marino può 
vantare un’attività molto 

particolare: la liuteria di Mat-
teo Lo Presti, che abbiamo in-
tervistato per conoscere qual-
che segreto della sua arte, una 
delle più ricercate.

Matteo, di dove sei e quanti 
anni hai? Per chi non lo sa-
pesse, cosa fa esattamente 
un liutaio?

“Io sono di Marino centro e ho 
33 anni. Il liutaio è un artigiano 
che si occupa della costruzione 
e della restaurazione di stru-
menti musicali, nello specifico 
strumenti a corde, ad archi e a 
pizzico. Io tratto strumenti clas-
sici, precisamente viole, violini 
e violoncelli, e lavoro su tutti i 

Castelli Romani, su Roma e per 
committenti residenti all’estero, 
in particolare in Asia”.

Com'è nata la tua passione 
per la liuteria? Come si ap-
prendono le tecniche e le 
competenze per diventare 
liutaio?

“Mi sono approcciato alla liu-
teria viaggiando. Terminato il 
Liceo, mi sono recato in un vil-
laggio del Camerun tramite il 
movimento dei Focolarini, di cui 
facevo parte. Lì ho conosciuto il 
mio primo liutaio, un volontario 
italiano che si era trasferito in 
Camerun e aiutava la comunità 
come falegname. Per diventare 
liutaio è necessario frequentare 
una scuola di liuteria classica. Io 
ho studiato due anni a Parma, 
dove c’era una rinomata scuo-
la di liuteria, e a 25 anni sono 
diventato liutaio e ho iniziato 
lavorando da casa. Altre scuo-
le italiane famose sono, come 
noto, quelle di Cremona e di Mi-
lano”.

C'è uno strumento che ami 
particolarmente e che sai 
suonare?

“Purtroppo non so suonare stru-
menti musicali, ma adoro il vio-
loncello”.

Non capita tutti i giorni di 
incontrare un liutaio. Qua-

le impressione susciti nel-
le persone quando dici che 
pratichi questo mestiere?

“Sicuramente non tutti conosco-
no il mestiere, o meglio, la figura 
del liutaio: io sono giovane, ma 
nell’immaginario collettivo il 
liutaio ha l’aspetto di un ‘nonni-
no’, diciamo di Mastro Geppetto, 
insomma di un vecchio artigia-
no. Devo dire, comunque, che 
quando racconto le mie espe-
rienze alle persone che sanno 
quale sia il mio lavoro e a coloro 
che vengono a trovarmi in liu-
teria rimangono sempre tutti 
affascinati e s’innamorano dei 
diversi tipi di legno, dei profumi 
e di tutto ciò che è legato alla 
mia attività”.

Quale parte della liuteria ti 
appassiona di più tra il re-
stauro e la realizzazione di 
strumenti musicali? Quali 
strumenti ti capita più fre-
quentemente di dover re-
staurare o realizzare?

“Sicuramente la costruzione è 
la parte più appassionante per 
me. Io lavoro soprattutto con i 

di Luca Rossetti
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violoncelli, che trovo estrema-
mente affascinanti e che spesso 
mi viene chiesto di fabbricare, 
specialmente per Paesi esteri. A 
livello di restaurazione, mi dan-
no molte soddisfazioni i violini”.

Quanto tempo possono ri-
chiedere i tuoi lavori?

“Il restauro, generalmente, è 
abbastanza veloce. Per quanto 
concerne la costruzione, inve-
ce, a volte può richiedere anche 
qualche mese”.

Qual è lo strumento più pre-
zioso che ti sia capitato di 
trattare? Quale tipo di lavo-
razione ti è stata richiesta? 
Attualmente su quali stru-
menti stai lavorando?

“Quando frequentavo ancora 
la scuola di liuteria ho lavorato 
alla restaurazione di una viola 
del ’600. Sia il mio maestro che 
il committente mi osservavano 
mentre aprivo con l’apposito 
coltello la cassa. Devo dire che 
è stato davvero interessante ed 
emozionante controllare l’in-
terno dello strumento, anche 
perché, trattandosi di uno stru-
mento così antico, dovevo fare 
molta attenzione a non rovinar-
lo. Nel 2018, invece, a New York 
ho avuto a che fare con uno 
Stradivari del ’700, un violino 
pregiatissimo. Al momento sto 
lavorando alla costruzione di tre 
violoncelli su commissione”.

Nell'epoca attuale, caratte-
rizzata da un sempre più cre-
scente sviluppo tecnologico, 
anche un lavoro come quello 

del liutaio può essere sup-
portato dalla tecnologia? Se 
sì, come?

“Certamente esistono tecnolo-
gie per costruire o riparare uno 
strumento e spesso quelli pro-
venienti dall’America o dall’Asia 
sono realizzati in serie da mac-
chine. Tuttavia, la macchina 
non riesce ancora ad arrivare 
alla perfezione a cui arriva il liu-
taio che lavora a mano libera e 
questo perché il liutaio sa che 
non tutti i legni, sono uguali, per 
cui vanno trattati in maniera 
differente affinché lo strumento 
sia realizzato nel modo miglio-
re. Proprio per questo sono con-
vinto che col tempo l’arte della 
liuteria a mano acquisirà un va-
lore ancora più alto”.

“Passeggiando tra i vicoli di 
Marino per un sopralluogo ho 
scoperto la bottega del nostro 
amico liutaio Matteo e ho vo-
luto subito vedere il suo labo-
ratorio, dove si respira un’at-
mosfera davvero affascinante 
– ha commentato l’Assessore 
alle Attività Produttive Rinaldo 
Mastantuono –. Vedere un ra-
gazzo appassionato a un’attivi-
tà così antica e particolare come 
quella della liuteria mi ha col-
pito tantissimo. È un orgoglio, 
per la nostra Città, un ragazzo 
che esprime una così grande 
maestria ed è bello vedere che, 
ancora una volta, le macchine 
non superano la laboriosità e la
perfezione della mano uma-
na. In bocca al lupo a Matteo,
affinché possa fare ancora tanta 
strada con questo lavoro nobile”.

Protagonisti del territorio
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DICIAMOLO... IN PILLOLE

Info utile per tutti i cittadini di Marino: a partire da venerdì 20 dicembre 2024 è attivo un nuovo  Nume-
ro  Verde, 800.180.778, da contattare in caso di segnalazioni relative a disservizi sulla rete di pubblica 
illuminazione.

PUBBLICA ILLUMINAZIONE
Nuovo Numero Verde per le segnalazioni

Una tragica notizia ha scosso la Città di Marino alla Vigilia di Natale: 
l’Ispettore Capo del Commissariato di Marino Massimiliano Testa è 
venuto a mancare a soli 51 anni, procurando, con la sua scomparsa, 

un dolore infinitamente grande. “Alla sua famiglia – ha commentato il Sin-
daco Stefano Cecchi – giungano le mie più sentite condoglianze e l’abbraccio 
della comunità marinese”.

ADDIO A MASSIMILIANO TESTA
L’Ispettore Capo del Commissariato di Marino morto a 51 anni

Il Premio Nazionale per l’Innovazione “Premio dei Premi”, giunto alla sua 14a 
edizione e istituito dalla Cotec su iniziativa della Presidenza della Repub-
blica, celebra ogni anno le aziende più meritevoli per diffondere la cultura 

dell’innovazione in Italia, premiando chi fa davvero la differenza. Tra i ricono-
scimenti di questa edizione è stata premiata, assieme ad altre 42 eccellenze 
italiane, anche la società IPM di Marino di Silvia Martella, che si occupa di 
progettazione e sviluppo. “Rivolgo i miei più vivi complimenti alla concittadina 
Silvia Martella per l’importante riconoscimento ottenuto in questo palcoscenico 
di grande prestigio nazionale – ha detto, in merito, il Sindaco Stefano Cecchi 
–. L’innovazione e il progresso sono fattori fondamentali per lo sviluppo di tutto 
il nostro Paese. Marino ha radici ben salde nella storia e i nostri giovani vivono 
già nel futuro”.

PREMIO NAZIONALE PER L’INNOVAZIONE
Il riconoscimento alla IPM di Marino

È stato pubblicato, dal Dipartimento Politiche Giovanili e Servizio Civile Universale, il bando volontari 
2025. Per il Comune di Marino sono aperte posizioni per le biblioteche comunali e per il Museo 
Civico. Il bando è accessibile sul sito del Dipartimento https://www.scelgoilserviziocivile.gov.it/. La 

domanda deve essere presentata entro le ore 14.00 di martedì 18 febbraio 2025, accedendo, mediante 
SPID, alla piattaforma DOL (Domanda On Line) https://domandaonline.serviziocivile.it. Si può presentare 
una sola domanda, scegliendo un solo progetto e una sua sede di attuazione.

SERVIZIO CIVILE UNIVERSALE
Posizioni aperte per le biblioteche comunali e il Museo Civico
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Con Delibera di Giunta n° 233 del 5 dicembre 2024, l’Amministrazione comunale ha deciso di pro-
muovere e rinnovare, anche per il 2025, le iniziative per lo sviluppo del territorio, attraverso la 
concessione di un incentivo economico in favore delle piccole e micro-imprese che abbiano av-

viato una nuova attività commerciale e/o artigianale e ai proprietari che abbiano concesso in locazione 
alle stesse l’immobile. Per tutti coloro che devono inviare la domanda relativa all’annualità 2024, il ter-
mine ultimo è fissato alle ore 12 del 30 gennaio 2025. Per tutte le informazioni in merito al bando e per 
scaricare la documentazione aggiornata e completa è possibile consultare il link https://www.comune.
marino.rm.it/incentivi-alle-nuove-imprese.

INCENTIVI ALLE NUOVE IMPRESE
Rinnovati gli incentivi economici anche per il 2024 e il 2025

Martedì 7 gennaio è stato l’anniversario della Festa del 
Tricolore. Nato nel 1797 come vessillo della Repubblica 
Cispadana e Cisalpina per distinguere il contingente ita-

liano all’interno dell’esercito di Napoleone, il simbolo del nostro 
Paese ha compiuto 228 anni. “Il Tricolore rappresenta il nostro Pa-
ese agli occhi del mondo – così il Sindaco Stefano Cecchi –. I tre 
colori che ci contraddistinguono, il rosso, il bianco e il verde, evoca-
no in tutti noi un profondo orgoglio di appartenenza e rispecchiano 
l’identità di un popolo nel suo simbolo per eccellenza, la bandiera. 
Da Sindaco provo lo stesso sentimento ogni volta che indosso la 
fascia che rappresenta la nostra comunità e, proprio in occasione 
della 100a edizione della Sagra dell’Uva, il Tricolore ci ha fatto emo-
zionare con la sua spettacolare discesa. Un sentimento innato, che 
di generazione in generazione tramanda i nostri valori alle genera-
zioni future”.

FESTA DEL TRICOLORE
Il 7 Gennaio 2025 il 228° anniversario

Lo scorso 18 dicembre, nella sala consiliare “Pietro Nenni”, si è svolta la 
cerimonia per il 50° anniversario della nascita del Comune di Ciampino, 
che nel 1974 si rese autonomo dal Comune di Marino. Tra le tantissime 

Autorità presenti, il Sindaco di Marino Stefano Cecchi. “La Città di Marino – ha 
evidenziato il Primo Cittadino marinese – è come un padre per Ciampino, che 
ha conquistato la sua indipendenza nel 1974. È stato importante partecipare a 
questa data storica, per rinnovare il nostro rapporto con questo territorio: Ciam-
pino e Marino sono due città profondamente legate da un passato comune e 
da 50 anni continuano a collaborare per il bene di entrambi i territori e dei rispet-
tivi cittadini. La Città di Marino rinnova i suoi auguri a Ciampino, con l'auspicio 
di mantenere questa vicinanza e collaborazione per affrontare, uniti, le sfide che 
ci attendono nel prossimo futuro, nell’interesse della collettività”.

50° ANNIVERSARIO DELLA CITTÀ DI CIAMPINO
Presente alla cerimonia il Sindaco Stefano Cecchi
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“MOMA WINTER CUP 2024”

Ancora un grande risulta-
to per l’Under 17 della 
Marino Bulls Pallavolo, 

che per il terzo anno conse-
cutivo si è aggiudicata la pre-
stigiosa competizione inter-
nazionale della “Moma Winter 
Cup”, superando, nella finale 
del “PalaPanini” di Modena, la 
Vero Volley Monza con il pun-
teggio di 2-1. Mattia Pagni, Ca-
pitano della formazione mari-
nese, è stato premiato come 
miglior giocatore del torneo. 
Da Palazzo Colonna grande 
soddisfazione è stata espres-
sa dal Vicesindaco e Assesso-
re allo Sport Sabrina Minucci: 
“Complimenti a tutti i ragazzi e 

allo staff della Marino Pallavolo, 
che non finiscono mai di stupir-
ci e di regalarci forti emozioni, 
portando in alto il nome della 
nostra Città. Chiudere, anche 
quest’anno, con un successo di 
portata internazionale come 

A Modena trionfo per l’Under 17 della Marino Bulls Pallavolo

di Annalisa Petricone

quello della ‘Moma Winter Cup’ 
testimonia la crescita di questi 
giovani atleti e il raggiungimen-
to di importanti traguardi spor-
tivi, che fanno della Marino Pal-
lavolo una delle migliori società 
nel contesto sportivo nazionale”.



Dillo TU Donna!
27

LA CULTURA È APERTURA

di Ambra Badini

La cultura è ciò che, più di 
ogni altra cosa, può rende-
re libere le persone: solo la 

conoscenza consente al singo-
lo di disporre delle competen-
ze e degli strumenti necessari 
per aprire nuovi orizzonti e 
nuove opportunità all’interno 
della società. Promuovere la 
conoscenza e offrire più spazi 
di dialogo e di confronto signi-
fica, dunque, dare valore alla 
parola “democrazia” e allargare 
le occasioni di partecipazione 
dell’individuo nel contesto in 
cui vive. La cultura, quindi, può 
promuovere la coesione e l’in-
clusione sociale, consentendo-
vi l’accesso a un maggior nu-
mero di persone, soprattutto 
agli “esclusi” e alle nuove gene-
razioni. Pertanto, essa assume 
una nuova e assoluta centrali-
tà e va considerata un vero e 
proprio diritto civile e sociale, 
parte integrante ed essen-
ziale di un moderno sistema 
di welfare, di una “società del 
benessere” nella quale ognu-
no diventi, in primis, cittadino. 
Attraverso la cultura, allora, è 
possibile combattere razzismo 
e xenofobia attraverso percor-
si di integrazione che valoriz-
zino, al contempo, le diverse 
identità. Decisivo, ovviamente, 
è il ruolo del sistema scolastico 
e dell’istruzione, dall’infanzia 
fino all’università: soprattutto 
ai bambini e ai giovani devo-
no essere destinati impegno e 

risorse, affinché essi possano 
acquisire conoscenza, sapere 
e capacità critica. Da tempo, 
però, la cultura ha perso la sua 
funzione di guida, anche mora-
le, e di fondamento per la cre-
scita personale, per via di una 
società che ha posto al centro 
l’apparire e accantonato valo-
ri universali propri dell’essere 
umano, quali il rispetto e la 
dignità. Oggi si vive soprattut-
to per acquistare l’ultimo mo-
dello di cellulare o i prodotti 
del brand più “cool” e gli stessi 
rapporti personali sono sem-
pre più virtuali, tesi non tanto 
a creare relazioni, quanto ad 
aumentare followers e like. La 
quotidianità, oltretutto, è sem-
pre più “veloce”: non si ragiona 
e non si riflette più molto sulle 
nostre azioni o su quelle altrui, 
ma si agisce di getto, anche sui 
social, spesso senza rivedere 

"Vivere insieme è dirsi e
capirsi. Conoscersi. La

cultura della vita è infinita!"

quanto scritto e senza pensa-
re al contesto e alle eventuali 
conseguenze. Tale velocità, 
poi, si riflette sul piano lin-
guistico, in quanto il lessico 
giovanile diventa sempre più 
povero (“xké”, “cmq”, “tvb”…), 
e ciò, dal momento che il lin-
guaggio è alla base del pensie-
ro, atrofizza il pensiero stesso. 
E chi non è capace di pensare 
non solo ignora le sue poten-
zialità, ma diventa preda di 
chi vuole imporsi sulle masse 
inermi, indifese e ignoranti. 
Le parole ci permettono di 
comunicare il nostro mondo 
interiore, con le parole giuste 
riusciamo a esprimere i nostri 
sentimenti e il nostro pensiero. 
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MATTIA FURLANI,
UN 2024 INDIMENTICABILE

di Luca Rossetti

Lo scorso dicembre Mat-
tia Furlani, campione di 
atletica italiana, ha chiu-

so alla grande il 2024. Bronzo 
Olimpico a Parigi nel salto in 
lungo, l’atleta marinese classe 
2005 è stato, infatti, premia-
to a dicembre nel Principato 
di Monaco come Men’s Rising 
Star (miglior giovane in cam-
po maschile) ai World Athleti-
cs Awards, i riconoscimenti di 
fine stagione della Federazio-
ne Mondiale Atletica. Mattia 
Furlani, primo italiano di sem-
pre a ricevere questo ricono-
scimento, ha prevalso su Niels 
Laros (Olanda), 6° a Parigi 2024 
nei 1.500 metri, e su Jaydon 
Hibbert (Giamaica), 4° a Parigi 

2024 nel salto triplo. Un anno 
indimenticabile, quindi, per 
il giovanissimo campione di 
Marino (che compirà 20 anni 
il 7 febbraio), che a febbraio, 
agli Assoluti di Ancona, aveva 
conquistato il nuovo record 
mondiale indoor Under 20 nel 
salto in lungo con la misura di 
8,34 m, mentre ai Mondiali di 

Atletica Indoor 2024 di Gla-
sgow, aveva eguagliato il salto 
di 8,22 m del greco Miltiadis 
Tentoglou. Degno di nota, 
inoltre, l’argento agli Europei 
di Atletica di Roma, con una 
misura di 8,38 m. Una promes-
sa dello sport, dunque, finora 
pienamente mantenuta, che 
dà lustro all’atletica italiana e, 
ovviamente, alla Città di Ma-
rino. “È con grande interesse e 
partecipazione che seguiamo 
gli sviluppi della carriera e i suc-
cessi di Mattia Furlani, un esem-
pio per i ragazzi della sua età 
– commenta il Vicesindaco Sa-
brina Minucci –. La dedizione, 
il lavoro e la fatica consentono 
di raggiungere grandi risultati: 
è questo che vogliamo trasmet-
tere quando parliamo di Mattia, 
che è presente nell’Albo d’Oro 
degli Atleti della nostra città e 
che, certamente, vorremo in-
contrare non appena i suoi im-
pegni lo renderanno possibile”.

L’atleta marinese vince il Men’s Rising Star Award di World Athletics
come miglior giovane dell’anno



Sport e Territorio
29

ASD ANGELI SUL GHIACCIO
Un anno di successi per la società marinese di pattinaggio artistico

L’anno che si è da poco 
concluso ha avuto come 
protagonisti di numerosi 

successi diversi atleti dell’ASD 
Angeli sul Ghiaccio, società di 
pattinaggio artistico di figura 
su ghiaccio e inline fondata 
nel 2011 dalla Maestra CONI di 
IV Livello Sabrina Fiordelmon-
do, coadiuvata dalla pluricam-
pionessa e allenatrice Chiara 
Censori. In particolare, i titoli 
nazionali e internazionali con-
seguiti nel 2024 si sono rivolti 
alle categorie Fascia Gold, Fa-
scia Silver e Fascia Bronze per 
il pattinaggio artistico di figu-
ra su ghiaccio, mentre ottimi 
piazzamenti si sono registrati 
anche nelle classifiche fina-
li del Circuito Artistico Inline. 
Il progetto sportivo dell’ASD 
Angeli sul Ghiaccio è in conti-
nua crescita e nasce dall’idea 
di poter diffondere nuove pro-
spettive e valide alternative di 
svago attraverso l’attività spor-
tiva di pattinaggio su ghiaccio 
e inline. “Desidero esprimere, a 
nome mio e dell’Amministrazio-
ne comunale, le più sentite con-
gratulazioni per i prestigiosi ti-
toli raggiunti dall’ASD Angeli sul 
Ghiaccio – questo il commento 
del Vicesindaco e Assessore 
allo Sport Sabrina Minucci –. 
Questi successi rappresentano 
un importante riconoscimento 
per il lavoro svolto e un motivo 
di orgoglio per l’intera comunità 

di Annalisa Petricone

marinese. Sarà per noi grande 
soddisfazione inserire gli atleti 
meritevoli della società nell’Al-
bo d’Oro della Città di Marino, 
che a partire dall’anno scorso 
viene celebrato l’11 giugno in 

occasione dei festeggiamenti 
del Santo Patrono San Barnaba 
Apostolo, offrendo, così, un mo-
mento solenne per riconoscere e 
valorizzare ancora di più i risul-
tati sportivi dei nostri campioni”.
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Quello intercorso tra le parti è un tipico contratto “a distanza”, definito a termini del D.L. 205/2006 (cd. “Codice del 
Consumo”), come stipulato senza la presenza fisica e simultanea del professionista e del consumatore, mediante l’uso 
esclusivo di uno o più mezzi di comunicazione a distanza. Rientrano nella categoria le vendite, per l’appunto, a distanza, 
con consegna a domicilio, effettuate tramite Internet, per telefono, televisione, fax, su catalogo, per corrispondenza (ivi 
comprese quelle attraverso e-mail). Il diritto di recesso trova la propria disciplina nell’art. 52 del “Codice del Consumo”, a 
mente del quale il consumatore dispone di un periodo di 14 giorni, decorrenti dalla consegna del bene, per recedere da 
un contratto a distanza ovvero negoziato fuori dei locali commerciali e senza dover fornire alcuna motivazione (qualora, 
poi, il professionista non dovesse fornire al consumatore le corrette informazioni sul diritto di recesso, il periodo per 
esercitare tale diritto si amplia nel termine annuale). Il recesso è legittimamente esercitabile ad nutum, vale a dire che 
il consumatore contraente non dovrà fornire motivazione alcuna, quindi restituendo il prodotto acquistato anche per 
mero capriccio. La ratio del diritto al ripensamento si rinviene nel fatto che, accettando i termini e le condizioni per come 
stabilite dal venditore, il consumatore rappresenta la parte debole del contratto in rapporto al professionista. Per effetto 
della intervenuta comunicazione del recesso dal contratto si perviene, quindi, allo scioglimento unilaterale del vincolo 
negoziale: ne consegue il diritto all’integrale rimborso degli anticipi versati, eventualmente comprensivi delle spese di 
consegna, senza indebito ritardo da parte del professionista. A tutela dell’effettivo diritto al rimborso, infine, vi è una nor-
ma imperativa della disciplina consumeristica (art. 56), in virtù della quale sarebbe, comunque, nulla qualsiasi clausola 
negoziale che preveda eventuali sue limitazioni.

Non è un caso che in alcuni film horror o thriller i pagliacci sono gli antagonisti dell’eroe. Chi non ricorda Pen-
nywise o Joker? La coulrofobia è un disturbo psicologico che fa parte delle fobie specifiche ed è caratterizzato dal 
timore irrazionale per i clown. Questa fobia affonda le sue radici in alcuni elementi ben precisi. In particolare, 
nasce dai tratti estremizzati e ambigui dei pagliacci. Chi ha paura dei clown prova forte inquietudine e angoscia 
in loro presenza, si sente minacciato e spaventato di fronte al trucco marcato, al naso rosso, al sorriso sarcastico 
e alla mimica facciale esasperante di questi personaggi. Ciò accade perché normalmente il nostro cervello attri-
buisce un significato ben preciso ai volti, ma nel momento in cui si trova dinanzi a un clown genera emozioni 
negative nella persona che osserva, in quanto il pagliaccio presenta contemporaneamente dei lineamenti reali-
stici, ma grotteschi e non proporzionati, che non riesce a decodificare: infatti, il trucco esagerato li fa apparire non 
del tutto umani, nasconde l’espressività delle emozioni, creando incertezza, e ricorda elementi come la morte, la 
malattia e le ferite. Come per ogni fobia, la persona che ne è affetta può aver vissuto un’esperienza traumatica 
in presenza di un clown o può essere stata influenzata dai familiari. Infine, il comportamento imprevedibile e 
le caratteristiche facciali esagerate del pagliaccio trasmettono disagio e senso di minaccia. La persona che ha 
questa fobia è consapevole dell’irrazionalità della stessa, in quanto sa che si tratta di finzione, ma contempora-
neamente, prova terrore, fino a sperimentare vere e proprie crisi di ansia.

AVVOCATO • Luca Santini

È previsto il diritto di ripensamento dopo l’acquisto online di una polizza RCA?

COSA CI DICE LA LEGGE

PSICOLOGA • Maria Tagliaferri

Sin da quando sono bambina ho paura dei pagliacci. Come mai?

COME MIGLIORARE NOI STESSI
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Durante l’inverno, il concetto di “wind chill” diventa centrale quando si parla di sensazione di freddo. È impor-
tante distinguere questo fenomeno dalle cosiddette “temperature percepite” dell’estate, spesso fraintese. La 
sensazione di freddo non è influenzata solo dalla temperatura dell’aria, ma anche da fattori come il vento e il 
tasso di umidità relativa. Ad esempio, a parità di temperatura, un’aria molto umida o satura, come in presenza 
di nebbia o nuvole, amplifica significativamente la sensazione di freddo. Al contrario, un’aria più secca rende il 
freddo meno incisivo. Ma perché succede questo? L’umidità crea un sottile strato di acqua sulla pelle. Quando 
evapora a causa del calore corporeo (intorno ai 36° C) sottrae energia alla pelle, facendola raffreddare ulterior-
mente. Questo fenomeno spiega il disagio tipico del freddo umido, rappresentato dall’Indice di Scharlau, che 
misura quanto l’umidità contribuisca alla perdita di calore cutanea. Se a questa situazione si aggiunge il vento, 
l’effetto si amplifica. Il vento accelera l’evaporazione del sudore o dell’umidità sulla pelle, riducendo ulterior-
mente la temperatura superficiale del corpo. Questo fenomeno, noto come “effetto wind chill”, rende il freddo 
percepito molto più intenso rispetto alla temperatura reale. È per questo che, nelle giornate ventose e umide, 
il freddo sembra “penetrare” più in profondità, creando un disagio maggiore rispetto a un clima freddo, ma 
asciutto e calmo.

Perché il freddo si percepisce di più quando l’aria è umida?

COME SONO LE PREVISIONI

METEOROLOGO • Gianluca Caucci

Quali sono le novità che riguardano gli avvisi bonari? 
COSA DICE LA LEGGE

COMMERCIALISTA • Romina Pelli

Per le comunicazioni elaborate dal 1° gennaio 2025 i contribuenti hanno più tempo per definire gli avvisi bonari 
derivanti da liquidazione automatica o controllo formale delle dichiarazioni. Onde ottenere la riduzione delle 
sanzioni al terzo (se si tratta di liquidazione automatica) o ai due terzi (se si tratta di controllo formale), la totalità 
delle somme o la prima rata andranno pagate non più nei 30 giorni dalla ricezione della comunicazione bonaria, 
ma nei 60 giorni. Un’ulteriore modifica è stata introdotta dal D.L. 87/2024, che ha apportato variazioni all’art. 13 
del D.L. 471/97. Le sanzioni da omesso versamento, infatti, sono state abbassate dal 30 al 25% e, per l’effetto, se 
il tardivo versamento è contenuto nei 90 giorni la sanzione non sarà più del 15%, ma del 12,5%.
Ricapitolando, per le comunicazioni bonarie elaborate dal 1° gennaio 2025:
- Se si tratta di liquidazione automatica e se si pagano le somme o la prima rata nei 60 giorni, le sanzioni saranno 
ridotte al 10% (per le violazioni commesse sino al 31 agosto 2024) o all’8,33% (per le violazioni commesse dal 
1° settembre 2024);
- Se si tratta di controllo formale e si pagano le somme o la prima rata nei 60 giorni, le sanzioni saranno ridotte 
al 20% (per le violazioni commesse sino al 31 agosto 2024) o al 16,67% (per le violazioni commesse dal 1° 
settembre 2024).




